

investigación que rendirá informe en algunas semanas, a fin de permitir al Consejo recomendar la solución que estime más equitativa.

2.—Conflicto lituano-polonés

Bajo los auspicios del Consejo de la Sociedad, las dos partes interesadas han aceptado un acuerdo, según el cual un plebiscito debe tener lugar en la región de Vilna.

Para garantizar el orden durante la manifestación de esa pluralidad de votos, la Sociedad ha establecido la primera fuerza internacional colocada a sus órdenes. Este ejército estará formado de contingentes enviados por los gobiernos británico, francés, belga, español, noruego, sueco, danés y holandés.

§ II

MEDIDAS DESTINADAS A REMEDIAR LA CRISIS ECONOMICA

La Sociedad de Naciones convocó en setiembre una Conferencia Internacional en Bruselas, en la cual, expertos en asuntos económicos y financieros, elaboraron proyectos con el fin de normalizar la vida económica.

1.—Creación de una institución económica y financiera

Conforme a las conclusiones de la Conferencia de Bruselas, la Asamblea de Ginebra ha decidido que una comisión consultiva económica y financiera debería ser instituida.

Esta comisión estudiará la aplicación inmediata, por parte de todos los gobiernos, de las recomendaciones de la Conferencia de Bruselas.

Se trata de facilitar el intercambio comercial entre los diferentes países del mundo haciendo desaparecer, especialmente, por la obtención de créditos internacionales, etc., los obstáculos que paralizan actualmente las permutas comerciales.

2.—Organización del tránsito

a) *Conferencia de pasaportes.*—Reunida en octubre en París, para suprimir las dificultades de los pasaportes, de las formalidades aduaneras y de otras restricciones.

b) *Conferencia de Barcelona.*—Se reunirá en marzo de 1921, y tratará de todas las cuestiones interesantes a la libertad de tránsito y a las comunicaciones entre los diferentes países del mundo. Además, deberá organizar una comisión consultiva de comunicaciones que residirá permanentemente en Ginebra.

Las dos conferencias, de París y

Barcelona, reuniendo los representantes o funcionarios de todos los Estados asociados, que sin esto no hubieran tenido oportunidad de entrevistarse y discutir juntos estos problemas internacionales, deben permitir obtener, para bien máximo de la industria y del comercio mundial, una simplificación y un mejoramiento del actual régimen económico.

§ III

MEDIDAS HUMANITARIAS

La Sociedad de Naciones ha elaborado toda una serie de proyectos generales de carácter humanitario.

1.—Ha reunido recursos importantes y lanzado un llamamiento para obtener una suma más considerable aun, a fin de combatir la *epidemia del tifus* que hace estragos actualmente en Polonia y en la Europa oriental.

2.—La Asamblea decidió unánimemente asumir la responsabilidad del *control del tráfico del opio* que, hasta el presente, había estado confiado a Holanda, y encargó al Consejo dictar las medidas necesarias.

3.—También la Asamblea aceptó el control de las medidas prescritas por el convenio sobre la *trata de mujeres y de niños*. Se constituirá una comisión investigadora respecto a la deportación de mujeres y de niños en Armenia, Asia Menor y Turquía.

4.—La Sociedad determinará los socorros a los *niños de los países destruidos por la guerra*.

5.—La Sociedad ha logrado la mediación de los Estados Unidos, del Brasil y de España a favor de la Armenia.

6.—La Sociedad ha repatriado más de cien mil prisioneros de guerra de Rusia y de Asia.

§ IV

ORGANIZACIÓN DE LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL

A fin de evitar la dispersión de energías y para hacer desaparecer, en la medida de lo posible, los funestos resultados de los hábitos de aislamiento actuales, la Asamblea de la Sociedad de Naciones ha establecido, además de la *institución económica y financiera* y la *institución de tránsito*, un organismo internacional de higiene que tendrá bajo su control la *Oficina Internacional de Higiene Pública* de París.

Tendrá también a su disposición una *comisión militar, naval y aérea* y una *comisión de bloqueo*.

Con su Asamblea, que se reunirá todos los años, el primer lunes de setiembre, con su Consejo, con su Secretaría permanente, y esta Asamblea de organismos recientemente creados, la Sociedad es en verdad una asociación de naciones perfectamente apercibida para realizar obra útil y fecunda.



FABRICANTES - IMPORTADORES

COMERCIO NACIONAL

Nuestro café procede de las más afamadas fincas de la meseta central y tostamos solamente las MEJORES CLASES.

¿LE GUSTA EL ORNATO DE SU CASA?
HA PENSADO EN CASARSE?

Pase antes al Taller de Ebanistería de

AURIEL GALLARDO

Frente a "La Viña",

Parque de Morazán, SAN JOSE, Costa Rica